

Dando vida, sembrando esperanza

*Temas de formación
de Pastoral de la Salud*

Editado por

Abilio Fernández García

Inicio de curso 2.010/11
Delegación de Pastoral social
Secretariado de Pastoral de la Salud
Diócesis de Málaga



Día del enfermo en España





Mirar desde la cima de estos 25 años nos ayuda a valorar la tarea evangelizadora llevada a cabo por la Iglesia en el mundo de la salud y de la enfermedad.

Pero también nos asoma a un futuro lleno de esperanza y creatividad.

Sobre todo nos hace contemplar el constante empeño de la comunidad eclesial por seguir siendo fieles al mandato del Señor: ***"Id y sanad"***.



El tema 1º nos recuerda la H^a de este día

¿Cómo nació el día del enfermo?



¿Qué se proponía?



¿Qué temas ha abordado?



**¿Cómo ha incidido en
la Pastoral de la Salud?**



**¿Cuáles han sido sus frutos? Y
¿Cuál es su futuro?**



1. ¿Cómo nació el Día del Enfermo?

R.U.P.E.
nº52

“Aunque durante todo el año la comunidad cristiana debe tener particular preocupación por sus miembros enfermos, y hacer llegar hasta ellos sus cuidados

es conveniente dedicar algún tiempo del año para tenerlos presentes de una manera más viva y especial”.



Las líneas principales del proyecto eran:

Debe evitarse que se convierta en un día pasajero y rutinario

Cada año se centrará en un tema, con 4 objetivos: sensibilizar, iluminar, promover el compromiso y celebrar

El día del enfermo ha de ser preparado por toda la comunidad, los enfermos han de tener también su protagonismo

Para lograr el mayor fruto se preparará con esmero y sin prisas, en los diferentes ámbitos: nacional, diocesano y local

Los destinatarios serán los enfermos y sus familiares, también la comunidad, especialmente los que se dedican a la atención de los enfermos y la sociedad en general



Los temas del día del enfermo se han elegido con 3 criterios



2. Temas, lemas y objetivos de los 25 Días del Enfermo

25 AÑOS-NARRADO.ppsx



Para que el Día del Enfermo pueda conseguir sus objetivos y llegar a los destinatarios



Es necesaria su animación y coordinación en los diversos ámbitos en que se celebra



- El Departamento de Pastoral de la Salud de la Conferencia Episcopal.
- Los Secretariados Inter-diocesanos y las Delegaciones Diocesanas de Pastoral de la Salud.
- Los Servicios de Asistencia Religiosa de los hospitales y parroquias.



4. Evaluación de la celebración del Día del Enfermo

**Ha sido tal el éxito de la
celebración de este día,
que ha pasado de ser una
jornada a ser una
campaña**

**Y culmina el 6º
domingo de Pascua**

**Se inicia con la Jornada
Mundial del Enfermo
El 11 de febrero**





Los frutos cosechados gracias a la celebración de este día son abundantes

Ha puesto en marcha numerosas iniciativas

Ha aunado planificaciones, reflexiones, trabajos, celebraciones

Ha dado a conocer el mundo del enfermo

Ha elaborado materiales catequéticos, litúrgicos y doctrinales

Ha renovado la acción evangelizadora de la Iglesia en este campo

Ha motivado e impulsado la formación

Ha impulsado la Pastoral de la Salud en las parroquias

Ha logrado un mayor aprecio de la Pastoral de la Salud

Ha fomentado el protagonismo de los enfermos



5. Mirando hacia el futuro. Propuestas

**Programar el día del enfermo con realismo y creatividad,
aprovechando todas las posibilidades**

**Seguir impulsando la colaboración de todos los agentes pastorales,
trabajando en proyectos comunes al servicio del enfermo y familia**

**Recuperar una mayor presencia y participación de los enfermos y
otros miembros de la comunidad en la preparación de este día**

**Aprovechar los materiales catequéticos, difundirlos mejor,
utilizándolos en la formación permanente de los agentes pastorales**

**Conocer y utilizar mejor los recursos existentes en el ámbito social y
sanitario para responder mejor a las necesidades del enfermo**

Utilizar mejor los Medios de Comunicación Social.



Para la reflexión personal y en grupo

¿Cómo se celebra el día del enfermo en tu comunidad? Actividades más importantes

¿Cómo participan los enfermos, sus familias, los profesionales y toda la comunidad?

¿Cuáles son los aspectos más positivos de esa celebración en tu comunidad?

¿Qué se puede hacer en tu parroquia para que tenga más participación e incidencia?

Oración

Señor Jesús, Tú viniste a este mundo
para darnos vida en abundancia
sembrándola de una esperanza que no defrauda.

Tú te conmoviste
ante quienes caminaban vacilantes
bajo el peso de la enfermedad.

Tú nos has encomendado la misión
de cuidar y aliviar, de sanar y acompañar.

Llénanos de tu amor y de tu ternura,
ayúdanos a mirar con tus mismos ojos,
educa nuestro corazón y nuestras manos
para que también nosotros seamos
servidores de la vida, motivo de esperanza,
apoyo en la fragilidad, mirada que consuela,
anima y da vida.

Amén.

